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Decretan prisión preventiva 
para Jorge Valdivia tras ser 
formalizado por violación

Tras lapidario informe de 
Contraloría, presentan querella 
contra el alcalde Sharp y 
directores de la Corporación 
de Valparaíso

PDI incauta dos celulares de Manuel Monsalve y encuentra un 
tercero del que no tenían registro

Tenso debate por la Alcaldía 
de Valparaíso profundiza las 
diferencias entre Carla Meyer 
y Camila Nieto ad portas de las 
elecciones

Alcaldes de La Cruz y La Calera 
en la mira: Acusan a Navia y 
Piraíno de concertar despidos 
de rivales políticos en sus 
municipios
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Martes 22 de octubre

Alcaldes de La Cruz y La Calera en 
la mira: Acusan a Navia y Piraíno de 
concertar despidos de rivales políticos 
en sus municipios

en Senda de La Calera, es Concejala 
de La Cruz y férrea opositora de 
Navia. Por su parte, Fresia Briones 
es hija de la ex alcaldesa Trinidad 
Rojo, militante RN y candidata a 
Concejala de Calera.

Pero, ¿qué pruebas hay para ha-
cer tal afirmación? El mencionado 
medio obtuvo capturas de pantalla 
de un supuesto WhatsApp entre el 

C uando restan escasos 
cuatro días para el inicio 
oficial de las elecciones 
comunales y regiona-

les en todo el país, los candidatos y 
partidos políticos definen sus estra-
tegias de última hora para intentar 
recolectar una mayor cantidad de 
votos.

Así es como esta semana se dio 
a conocer una denuncia que vincu-
la directamente a dos alcaldes que 
buscan la reelección en los comicios 
de este sábado 26 y domingo 27 
de octubre: Filomena Navia, de La 
Cruz; y Johnny Piraíno, de La Ca-
lera.

Según consigna el portal Letra C, 
las autoridades se habrían concer-
tado para desvincular a dos funcio-
narias opositoras a sus respectivas 
administraciones: por un lado, Pi-
raíno despedía a Alejandra Espi-
noza Díaz del Senda en La Calera; 
y Navia hacia lo propio con Fresia 
Briones Rojo desde la Oficina de 
Información Laboral (OMIL) en La 
Cruz.

Cabe hacer presente que Alejan-
dra Espinoza, además de trabajar 

Alcalde de La Calera y una funcio-
naria que falleció hace poco. En el 
supuesto chat, Piraíno le indicaba 
a Verónica Hurtado que "debemos 
sacar a la Alejandra Espinoza del 
Senda", para luego agregar que 
"me lo pidió la Filomena" y que 
"mañana lo hablamos". También 

se indica en la ventana de chat que 
"la Checha se va también"; esto, en 
referencia al apodo de Briones.

Eso no es todo, pues el portal 
también acusa que detrás de la 
presunta solicitud de Filomena Na-
via a Johnny Piraíno hay "tráfico 
de influencias", delito en el que 
un empleado público se vale de su 
posición privilegiada en la Admi-
nistración para influenciar a otro 
funcionario público que desconoce 
de este abuso.

Fresia Briones señaló a Letra C 
que "lamento profundamente que 
el poder que hoy ejercen algunas 
autoridades sea para perjudi-
car a personas específicas, por 
no pensar como ellos y, más aún, 
ejerzan estas presiones como mo-
nedas de cambio".

En tanto, la concejala de La Cruz, 
Alejandra Espinoza, dio a conocer 
que luego de ser despedida de la 
OMIL de La Calera no pudo califi-
car para obtener un crédito hipo-
tecario que ya estaba preaproba-
do para acceder a su casa propia.

En base a todas estas graves 
acusaciones, Puranoticia.cl tomó 

Un supuesto chat en 
WhatsApp mostraría 
que el alcalde Piraíno 
informó a una funcionaria 
que debían despedir a 
Alejandra Briones de 
Senda Calera por solicitud 
de la alcaldesa Navia; 
mientras que en La Cruz 
se debía sacar a Fresia 
Briones de la OMIL. 
Jefa comunal crucina 
descartó esta acusación 
a Puranoticia.cl y apuntó 
directamente a edil 
opositora a su gestión.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldes-de-la-cruz-y-la-calera-en-la-mira-acusan-a-navia-y-piraino-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldes-de-la-cruz-y-la-calera-en-la-mira-acusan-a-navia-y-piraino-de
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contacto con la alcaldesa de La 
Cruz, Filomena Navia, para cono-
cer de primera fuente la veracidad 
de estas afirmaciones, cuyas prue-
bas son una supuesta ventana de 
chat entre el alcalde Johnny Piraíno 
y una funcionaria calerana que fa-
lleció hace algunas semanas atrás.

La candidata del Partido Socia-
lista (PS) a la reelección, comentó 
respecto a la salida de Fresia Brio-
nes de la OMIL que "lo desmiento 
absolutamente porque, primero, 
yo tomo decisiones en base a la 
evaluación técnica de una perso-
na, y la evaluación que tenía de la 
OMIL no era positiva. Yo hice un 
cambio, donde traje a una nueva 
encargada de la OMIL, con expe-

riencia y todo, que ha demostrado 
con creces que la OMIL de La Cruz 
necesitaba ser sometida a una ci-
rugía de personal".

Luego, aseguró que "jamás le 
pediría a Johnny (Piraíno), con la 
confianza que tengo, que saque o 
no a una persona; una, porque es 
un profesional igual que yo, tiene 
más experiencia en municipios 
que yo, conoce perfectamente 
cómo funciona La Calera y sus 
programas, por lo tanto él toma 
las decisiones en su comuna y yo 
tomo decisiones en mi comuna. 
Los dos somos súper autónomos 
en ese sentido".

 Y aunque reconoció que el edil 
calerano la ha orientado respecto 

a proyectos y temas de vivienda, 
descartó que se haya puesto de 
acuerdo con él para sacar a estas 
dos personas, ya que eso es "me-
nospreciar la experiencia que te-
nemos como profesionales, porque 
tenemos una evaluación técnica de 
cómo armar nuestros equipos".

Luego, la Alcaldesa de La Cruz 
apuntó contra las dos funcionarias 
despedidas: "Me sorprende que 
esto venga de una profesional 
y que venga de dos mujeres que 
están en política y que saben per-
fectamente que todos los alcal-
des, cuando somos electos o elec-
tas, tenemos la libertad de tener a 
gente con competencias técnicas 
y que respondan a nuestras con-
fianzas. Eso lo sabemos quienes 
estamos en política".

De igual forma, dio a conocer 
que tanto la concejala Alejandra 
Espinoza como la candidata Fresia 
Briones "militan o militaban en 
partidos políticos".

De la primera, dijo que "vie-
ne del Partido Socialista, salió 
electa en cupo del PS, arastrada 
por mí cuando saqué la primera 
mayoría, y se ha convertido en la 
principal opositora durante todo 
este tiempo, con una postura sú-
per oposicionista, obstructiva de 
nuestro proyecto. No me sorpren-
de que ella hoy, a menos de una se-
mana de las elecciones, haga anun-
cios de una conversación privada, 
de una persona que está muerta, 
porque la colega Verónica Hurtado 
está muerta".

Sobre la candidata Briones, mi-
litante de RN, expuso que "la deci-
sión que tomé con la encargada 
de la OMIL fue basada en mi aná-
lisis técnico, porque consideraba 
que la OMIL tenía que mejorar 
y lo hemos demostrado porque 
hemos triplicado la cantidad de 
cursos que hemos dado, con he-
rramientas y materiales con la 
gente. Eso no se veía en la OMIL 
y también tengo que defender el 
trabajo del equipo que conformé 
y no me arrepiento en lo absoluto 
del cambio que hice. Y eso no me lo 
recomendó Johnny ni nadie. En eso 
nos parecemos harto porque no soy 
quién para venir y decirle que debe 
poner a tal equipo en el Senda. La 
verdad es que no corresponde".

Respecto a la fecha en que se 
dio a conocer esta denuncia, Navia 
sostuvo en conversación con Pura-
noticia.cl que "es una acusación 
muy baja en tiempos de campaña 
y también creo que es una acu-
sación sobre una superioridad 
moral de personas o una perso-
na, la concejala Espinoza, que se 
ha encargado durante todo este 
tiempo de tener una participa-
ción muy violenta como Concejala 
de La Cruz".

"Yo creo que esto responde a la 
conducta de odiosidad y desidia 
que ha mantenido la concejala 
Espinoza durante este tiempo 
hacia mí y las personas que me 
rodean. Ella sabe muy bien de es-
trategias de política, porque la he 
visto siendo militante del PS y hoy 

apoyando a la UDI. Entonces cono-
ce de ambas caras y ella sabe muy 
bien de estrategia y de jugar sucio 
en la política. Creo que responde a 
eso y lo lamento porque hemos tra-
tado de hacer una campaña bonita 
y limpia", añadió Navia.

Finalmente expuso que "hemos 
incitado a una campaña pacífica y 
de frente, y acá aparece un relato 
muy crudo, con una conversación 
con una persona que falleció, una 
colega, culpándome a mí –una vez 
más– de sus desgracias, de no po-
der postular a vivienda, haciendo 
caso omiso de lo que ella debería 
entender como mujer de la políti-
ca; y la señora Briones también, 
como hija de una ex Alcaldesa". 

Por último, vale hacer presente 
que fuentes de Puranoticia.cl en la 
zona interior de la región de Val-
paraíso informaron que el medio 
Letra C estaría asociado a una ex 
funcionaria municipal de La Cale-
ra, militante del Partido Socialista, 
la cual fue despedida por el alcalde 
Piraíno cuando se desempeñaba en 
el área de Cultura.

Otro hecho que hay que men-
cionar es que nuestro medio tomó 
contacto con el equipo de comu-
nicaciones del alcalde calerano, 
Johnny Piraíno, el cual se compro-
metió a iniciar las acciones para 
que el candidato a la reelección nos 
entregara su versión de los hechos, 
la cual –al menos hasta el cierre de 
este artículo– no llegó.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldes-de-la-cruz-y-la-calera-en-la-mira-acusan-a-navia-y-piraino-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldes-de-la-cruz-y-la-calera-en-la-mira-acusan-a-navia-y-piraino-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldes-de-la-cruz-y-la-calera-en-la-mira-acusan-a-navia-y-piraino-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldes-de-la-cruz-y-la-calera-en-la-mira-acusan-a-navia-y-piraino-de
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Tenso debate por la Alcaldía de 
Valparaíso profundiza las diferencias 
entre Carla Meyer y Camila Nieto ad 
portas de las elecciones

na –por ejemplo– que fue lo que 
ocurrió en las Primarias", sostuvo 
Carla Meyer.

De igual forma, la trabajadora 
social de profesión comentó que 
"nosotros hemos estado conver-
sando con distintas actorías po-
líticas y sociales, incluyendo al 
mundo evangélico, que tiene un 
rol muy importante en Valparaíso. 
Vamos a trabajar con las personas 
que quieran poner en el centro el 
bienestar de la ciudad".

Luego, la militante del Frente 
Amplio emplazó directamente a los 
votantes porteños, preguntándo-
les "cuánta unidad viste en ocho 
años; cuánta apertura al diálogo 
viste en ocho años; cuántas esca-
leras, pavimentaciones e inver-
siones en los cerros viste en ocho 
años; cuántas canchas se han 
recuperado para niños y niñas en 
ocho años. Yo, de verdad, más allá 
de si se miente o no se miente... 
Carla, te voy a decir directamente 
a los ojos: acá yo no te miento ni 
a ti ni a la ciudad de Valparaíso. 
Los baños –que también fue parte 
de una polémica– es muy distinto 
construir realmente lo que se ne-
cesita en Valparaíso a estar imple-
mentando baños que, por lo demás 
sabemos que han existido como en 

T ensos momentos se vi-
vieron por momentos en 
el último debate por la 
Alcaldía de Valparaíso, 

organizado por Radio Biobío, prin-
cipalmente por las interpelaciones 
y críticas cruzadas entre las candi-
datas de izquierda, Carla Meyer y 
Camila Nieto.

Por un lado, la primera es la 
carta del «sharpismo» para darle 
continuidad al proyecto de «Alcal-
día Ciudadana»; mientras que la 
segunda es la representante del ofi-
cialismo en su conjunto, luego que 
la abogada frenteamplista se que-
dara con la Primaria en junio.

Es justamente esta alianza sus-
crita transversalmente por el oficia-
lismo, desde el Frente Amplio (FA) 
hasta la Democracia Cristiana 
(DC), uno de los principales focos 
de crítica que Carla Meyer lanzó 
sobre su contrincante en las urnas, 
Camila Nieto.

"Creo que estamos en una posi-
ción distinta en la forma en cómo 
se ve que se tienen que realizar las 
relaciones sociales en una sociedad 
y de cómo tenemos que gobernar. 
Creo que hay que gobernar con las 
personas. Creo que hay que gober-
nar pensando en el bienestar de 
la gente. Hay que hacer más que 
alianzas políticas, creo que uno 
tiene que tener la capacidad de 
gestionar y poner en el centro el 
bienestar de la ciudad y que pue-
dan concurrir distintas actorías. 
Eso es muy distinto a firmar un 
documento que dice que vas a go-
bernar con la Democracia Cristia-

laplaza O'Higgins anteriormente".
En otro segmento, Nieto precisó 

que "quienes vivimos en Valparaíso 
no queremos que vuelva a gober-
nar la derecha en nuestra ciudad. 
Es la misma derecha que defiende 
el parque Pümpin, que quería ha-
cer un gran proyecto inmobiliario; 
esa misma derecha que cuando nos 
quemamos el 2014 nos dijo "yo a 
usted lo invité a vivir aquí". No que-
remos que vuelva esa misma de-
recha, representada hoy por Ra-
fael González, que tiene a Santigo 
Wanderers en una crisis financie-
ra y, además, nos ha hecho pasar 
un bochorno de carácter nacional 
y de grandes dimensiones".

Tras estas palabras, volvió a re-
ferirse a Carla Meyer: "¿Cómo en-
frentamos a la derecha? Con uni-
dad, que se trabaja día a día. Se 
trabaja con una primaria. Esta es 
una candidatura que viene de un 
proceso de primarias, que escogió 
la vía democrática, a diferencia 
de la candidatura de Carla Meyer, 
que es la continuidad del actual 
Alcalde. Es importante que seamos 
capaces de frenar el avance de la 
derecha y eso hay que hacerlo con 
la candidatura más competitiva".

En tanto, Meyer cerró diciendo 
que "nuestro programa ha am-

pliado la base social que teníamos 
en la construcción de la «Alcaldia 
Ciudadana», llegando a más orga-
nizaciones. Hemos trabajado con el 
mundo público, con el mundo priva-
do y, por cierto, nos hemos vincula-
do con la academia, con portuarios, 
con empresarios del transporte, con 
conductores. Hemos logrado saber 
lo que tenemos que mejorar en los 
próximos cuatro años que nos que-
dan. Necesitamos más salud, más 
espacios públicos seguros, más se-
guridad, más cultura, más deporte 
y más empleo. No somos los viejos 
vestidos de lo nuevo. Conocemos 
los cerros, sus dolores. Somos la 
opción del optimismo, de la ver-
dad, de la esperanza y la inde-
pendencia. Somos la opción de 
las manos limpias que recuperó el 
Municipio de una deuda que deja-
ron precisamente alcaldes naci-
dos y criados en Valparaíso, como 
Pinto, Cornejo y Castro".

Cabe hacer presente que en el 
debate participaron sólo cinco de 
los ocho candidatos a la Alcaldía 
de Valparaíso: las ya mencionadas 
Carla Meyer (independiente), Ca-
mila Nieto (Frente Amplio), Juan 
Marcelo Valenzuela (Partido de la 
Gente), Alexis Oliveros (indepen-
diente-Social Cristiano) y Rodrigo 
Díaz Yubero (independiente). Mar-
cela Figueroa (independiente-Cen-
tro Democrático) no participó por 
estar sin voz; Rafael González 
(independiente-Republicanos) se 
excusó de asistir por razones de 
agenda; mientras que Zuliana Ara-
ya (independiente) lo mismo.

Mientras la carta del «sharpismo» criticó que la unidad 
oficialista de su contrincante incluya a la DC, a quien 
responsabiliza por el estado en que quedó Valparaíso; la 
frenteamplista lamentó justamente lo contrario y que haya 
optado por asumir una aventura alternativa.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tenso-debate-por-la-alcaldia-de-valparaiso-profundiza-las-diferencias


https://www.instagram.com/rodrigo.mundaca.cabrera/?hl=es&utm_source=Puranoticia.cl&utm_medium=Puranoticia.cl&utm_campaign=Puranoticia.cl&utm_id=Rodrigo_Mundaca
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Rafael González se lanza contra 
Reinaldo Sánchez por crisis en 
Wanderers: "La persona que tiene el 
control es el presidente"

Andrés Sánchez, presidente de la 
Comisión Fútbol del Decano y can-
didato de la UDI al Consejo Regional 
de Valparaíso, en representación de 
la circunscripción Valparaíso I.

Por su parte, el presidente de 
Santiago Wanderers, Reinaldo Sán-
chez, aseguró que todo l ocurrido el 
domingo en Playa Ancha fue una 
acción política:  "Estamos a una se-
mana de las elecciones. Es una en-
cerrona política (a Rafael Gonzá-
lez). Perdóname la palabra, pero 
yo creo a él lo jodieron", sostuvo el 
otrora presidente de la ANFP.

Pese a este comentario, el aludi-
do Rafael González responsabilizó 
directamente a Reinaldo Sánchez 
por lo ocurrido en el estadio Elías 
Figueroa: "Vivimos una situación 
bastante vergonzosa. No creo que 
haya ningún wanderino que esté 
feliz con lo que ocurrió, precisa-
mente porque es algo que, por lo 
menos cuando yo era presidente 
de Santiago Wanderers y yo era 

C aótica es la situación 
que enfrenta Santiago 
Wanderers en el plano 
dirigencial. Esto, luego 

que este domingo fuera suspendido 
el duelo ante Universidad de Con-
cepción debido a la falta de guar-
dias de seguridad, lo que obedece 
a una millonaria deuda que el club 
mantiene con la empresa a cargo 
de estas labores en el estadio Elías 
Figueroa.

En específico, la sociedad anóni-
ma que administra los destinos del 
club porteño sólo había abonado 
$11 millones de los $50 millones 
que le adeuda a la firma privada, 
por lo cual los guardias de segu-
ridad que llegaron al reducto pla-
yanchino se retiraron, obligando 
a la suspensión del trascendental 
encuentro que tenían los caturros.

Es bajo este contexto que las mi-
radas de los hinchas –pero también 
de políticos en campaña– apunta-
ron a tres dirigentes del elenco de 
Valparaíso: Rafael González, vice-
presidente de la sociedad anóno-
mina y candidato del Partido Repu-
blicano a la Alcaldía de Valparaíso; 
Rodrigo Feldstedt, recientemente 
renunciado gerente general de la 
S.A. y carta independiente (en cupo 
UDI) por el Concejo de Concón; y 

el que tomaba las decisiones y era 
el que ejercía el control de la insti-
tución, jamás ocurrió algo pareci-
do", dijo a Radio Festival.

Junto a asegurar que durante 
su gestión se pagaron los sueldos 
de los trabajadores, de los provee-
dores, de los impuestos y de las co-
tizaciones, Rafael González expuso 
que, al entregarle el mandato a 
Reinaldo Sánchez, en las arcas fi-
nancieras del elenco porteño ha-
bían $800 millones en la cuenta 
corriente, y sin acreedores.

"Si bien, yo soy el vicepresiden-
te, no soy la persona que toma las 
decisiones actualmente porque no 
tengo el control de la institución. 
Puedo nombrar a tres directores 
de un directorio de 11 miembros. La 
persona que tiene el control hoy 
es el presidente, don Reinaldo 
Sánchez, y todos sabemos cómo 
es su forma de proceder, de admi-
nistrar, de tener el control sobre 
las empresas que él dirige", lanzó.

De igual forma, el candidato del 
Partido Republicano a la Alcaldía de 
Valparaíso en los comicios de este 
26 y 27 de octubre, comentó que "la 
respuesta concreta respecto de lo 
que aconteció el domingo, sobre 
por qué no se procedió al pago 
de la deuda con el proveedor de 
la empresa de seguridad, la debe 
dar el controlador actual, que es 
el presidente de la institución. 
Cuando yo era el que tomaba las 
decisiones en Wanderers y era bajo 
mi responsabilidad, las cosas eran 
totalmente distintas".

Vale recordar que tanto el alcal-
de Jorge Sharp, como las candida-
tas al puesto, Carla Meyer (Trans-
formar) y Camila Nieto (Frente 
Amplio), entre otras figuras políti-
cas locales, se lanzaron en contra 
de la carta republicana en el Puerto, 
apuntando a su responsabilidad 
como vicepresidente de la S.A. que 
administra al club.

Cabe hacer presente que Pura-
noticia.cl se contactó vía telefóni-
ca y a través de WhatsApp con el 
candidato del Partido Republica-
no, sin embargo, hasta el cierre de 
esta nota, no hubo ningún tipo de 
respuesta de parte del abogado de 
profesión.

El vicepresidente de la sociedad anónima caturra y 
candidato de Republicanos en Valparaíso, traspasó la 
responsabilidad de lo ocurrido el domingo en Playa Ancha 
al presidente del club, asegurando que "jamás ocurrió algo 
parecido" cuando él lo comandaba. 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/rafael-gonzalez-se-lanza-contra-reinaldo-sanchez-por-crisis-en
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¿Revés para Rodrigo Mundaca?: El 
«Sharpismo» se cuadra detrás de la 
opción de Octavio González como 
Gobernador de Valparaíso 

pendiente del pacto Izquierda Eco-
logista Popular.

En reunión junto a los alcaldes de 
Valparaíso, Jorge Sharp; y de San 
Antonio, Constanza Lizama; ade-
más de la candidata porteña Carla 
Meyer; los presentes anunciaron su 
respaldo a la opción de González 
como candidato a la Gobernación 
Regional.

Vale hacer presente que se tra-
tó de un encuentro organizado por 
Rodrigo Ruiz, presidente del mo-
vimiento «Transformar», el cual 

U na de las grandes inte-
rrogantes que faltaba 
por responder de cara a 
lo que serán las eleccio-

nes comunales y regionales de este 
fin de semana tenía que ver con el 
apoyo que el denominado «shar-
pismo» daría en los comicios para 
Gobernador Regional.

Si bien, en una primera etapa 
hubo muchas coincidencias y apo-
yos mutuos entre el alcalde de Val-
paraíso, Jorge Sharp; y el goberna-
dor Rodrigo Mundaca; lo cierto es 
que con el paso del tiempo la rela-
ción se enfrío al punto de poner en 
duda su apoyo.

Pues bien, faltando menos de 
una semana para el inicio de este 
proceso electoral, el círculo cercano 
del jefe comunal porteño ya tomó 
una decisión: apoyarán a Octavio 
González Ojeda, candidato inde-

permitió consolidar el apoyo de 
importantes líderes regionales a 
Octavio González en su carrera por 
el cargo.

En la instancia, se destacó la 
importancia de la construcción de 
un proyecto conjunto que apueste 
por la descentralización y una go-
bernanza más cercana a las nece-
sidades que tienen actualmente las 
comunas costeras de la región de 
Valparaíso.

Bajo este contexto, el alcalde 
Sharp aseguró que González es "la 

mejor opción para seguir traba-
jando por los intereses de los por-
teños y la región en su conjunto".

Por su parte, la alcaldesa Lizama, 
señaló que el proyecto de González 
"representa los valores de trans-
formación que nuestras ciudades 
necesitan".

Octavio González, que además 
es uno de los fundadores del Fren-
te Amplio, comentó respecto a este 
espaldarazo del «sharpismo» que 
"este apoyo fortalece nuestra 
convicción de trabajar por una 
Quinta Región más justa y parti-
cipativa. Juntos, podemos gene-
rar los cambios que nuestros te-
rritorios necesitan para avanzar".

El candidato del pacto Izquierda 
Ecologista Popular, afirmó que con 
estos apoyos se fortalece su pro-
puesta de gobernanza participa-
tiva, ciudadana y territorial.

El Alcalde de Valparaíso, la Alcaldesa de San Antonio y la 
candidata porteña de «Transformar» anunciaron su apoyo al 
candidato independiente que representa al pacto Izquierda 
Ecologista Popular quien, hace algunos años, fundó el Frente 
Amplio a nivel nacional.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/reves-para-rodrigo-mundaca-el-sharpismo-se-cuadra-detras-de-la
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Tras lapidario informe de Contraloría, 
presentan querella contra el alcalde 
Sharp y directores de la Corporación 
de Valparaíso

día tiene un déficit de más de 152 
mil millones de pesos. Ha dejado 
de pagar a muchísimos provee-
dores; a su vez, también tiene una 
deuda gigantesca por el no pago de 
cotizaciones que pertenecen a los 
trabajadores de la salud de aque-
llos que están trabajando también 
en el cementerio. A eso hay que su-
marle el no pago de multas que se 
le ha acusado, justamente, por el no 
pago de cotizaciones".

Por su parte, el abogado Luis 
Cantellano sostuvo que "hemos 
concurrido al Juzgado de Garantía 
de Valparaíso con la finalidad de 
interponer una querella criminal 
en contra de los directores y presi-
dentes de la Corporación Municipal 
de Valparaíso, por los delitos de 
malversación de caudales públicos 
y de fraude. Estas conductas tie-
nen una penalidad de suspensión 
de cargos públicos y un rango de 
pena de 541 días a 5 años en caso 
de que se acrediten los hechos. 

E l diputado Andrés Celis, 
junto al abogado Luis 
Cantellano, interpusieron 
una querella criminal por 

malversación de caudales públi-
cos, fraude y exacción ilegal, ac-
ción dirigida en contra del alcalde 
Jorge Sharp y directores de la Cor-
poración Municipal de Valparaíso 
para el Desarrollo Social (Cormu-
val).

Hace algunos días, Puranoticia.
cl publicó un informe de la Contra-
loría Regional de Valparaíso, el cual 
reveló irregularidades significati-
vas en la gestión de la Cormuval, 
dejando en evidencia un déficit por 
más de 152 mil millones de pesos.

Los delitos imputados en la que-
rella incluyen el no pago a provee-
dores por un monto que supe-
ran los 3.700 millones de pesos 
($3.710.830.337), así como gastos 
que no corresponden a los fines 
establecidos de la Cormuval, que 
totalizan $7.549.645. Estas irregu-
laridades fueron verificadas duran-
te el año 2023, incluyendo deudas 
con Cenabast y atrasos en cotiza-
ciones previsionales, lo que afecta 
directamente a los trabajadores de 
la salud y a la comunidad que de-
pende de estos servicios.

El diputado Andrés Celis comen-
tó que "este hecho, la verdad, es 
gravísimo. Estamos hablando de 
que la Corporación Municipal de 
Valparaíso, que es la que admi-
nistra la salud en Valparaíso, los 
cementerios y la educación, hoy 

Los informes de la Contraloría 
han dejado en evidencia el mal 
uso de recursos públicos".

SHARP IMPUTADO
Esta acción legal busca investi-

gar a los responsables de la admi-
nistración de la Cormuval y sancio-
narlos, de acuerdo con la ley. En este 
contexto, se solicitó la citación, en 
calidad de imputados, del alcalde 
de Valparaíso, Jorge Sharp, quien 
también es presidente de la Cor-
muval; así como a Isaac Alterman 
Carvallo, Javier Valenzuela Cor-
tés y Manuel Barros Muñoz, quie-
nes ocupan roles directivos en la 
corporación.

Celis indicó al respecto que "es-
tamos convencidos de que aquí 
existe el delito de malversación 
de caudales públicos y pedimos 
que el tribunal pueda investi-

gar, de manera acelerada todos 
aquellos antecedentes que hemos 
puesto en conocimiento, porque 
los trabajadores de la salud no me-
recen que sus cotizaciones no se les 
paguen y, además, los proveedores 
tampoco merecen que no se les 
paguen aquellos trabajos que les 
prestan a la Corporación".

Asimismo, los querellantes so-
licitaron que se cite como testigos 
clave a Mónica Riveros, directora 
de Salud; Eduardo Riquelme, se-
cretario general; Julia Pereira, jefa 
de la Unidad de Control de Gestión; 
y Rodrigo Vallejos, jefe de la Uni-
dad de Asesoría Jurídica.

A juicio de Celis, lo fundamental 
es que "la Corporación cumpla con 
sus obligaciones, que para eso se 
les entrega el dinero por parte del 
Estado”.

Diputado Andrés Celis 
acudió al Juzgado de 
Garantía de Valparaíso 
para presentar esta acción 
judicial por malversación 
de caudales públicos, 
fraude y exacción ilegal, 
relacionado a la gestión de 
recursos que concluyen 
en un déficit que supera 
los $152 mil millones.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tras-lapidario-informe-de-contraloria-presentan-querella-contra-el
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tras-lapidario-informe-de-contraloria-presentan-querella-contra-el
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Funcionaria del Municipio de 
Valparaíso denuncia que perdió a bebé 
en gestación por acoso laboral en la 
unidad de Fiscalización

"La semana pasada me tuve 
que enfrentar a una situación 
con el director del departamento, 
donde en una reunión me gritó y 
me trató muy mal, y eso me des-
embocó un gran estrés", agregó la 
trabajadora.

Por último, dijo que "todo lo 
que he vivido ha afectado mucho 
mi salud emocional y lamenta-
blemente perdí a mi bebé. Estuve 
internada en el hospital Van Buren 
dos días y actualmente estoy en 
tratamiento y en un programa de la 
Ley Dominga".

NO SERÍA CASO AISLADO 
Lo ocurrido con esta persona no 

sería un caso aislado, ya que desde 
abril de este año, 11 funcionarios de 
la misma unidad han denunciado 
prácticas reiteradas de acoso por 
parte de sus superiores, sin que 
sus reclamos hayan sido acogidos.

Es bajo este contexto que funcio-
narios denuncian manipulación en 
el proceso de evaluación de recla-
mos, por lo que anunciaron accio-
nes legales.

La Municipalidad de Valparaíso 
estableció una unidad dentro del 
Departamento de Gestión de Perso-
nal que, de acuerdo con las denun-
cias presentadas, tiene la función 

U n presunto caso de aco-
so laboral ha quedado 
al descubierto en el Mu-
nicipio de Valparaíso, 

el que afectaría a una funcionaria 
del Departamento de Fiscalización, 
quien perdió a su bebé en gestación 
durante la semana pasada.

Según sus declaraciones y la de 
sus compañeros, esto ocurrió como 
consecuencia directa del estrés 
provocado por el acoso laboral 
que sufrió en su lugar de trabajo, 
responsabilizando de aquello a dos 
integrantes de dicha unidad muni-
cipal.

"En abril de este año, presenté 
una denuncia por acoso laboral 
en contra de mis dos coordinado-
res del Departamento de Fiscali-
zación y quiero hacer público mi 
caso porque en la Municipalidad 
no nos han ayudado", señaló la 
denunciante.

Sostuvo que "hace un tiempo me 
declararon una enfermedad profe-
sional, y hasta agosto estuve siendo 
tratada con medicamentos, psi-
cólogos y psiquiatras. Cuando me 
enteré que quedé embarazada, lo 
asumí contenta; fue felicidad para 
nuestras vidas con mi esposo, y de-
bido a todos estos meses de maltra-
to laboral, mi condición no mejora".

de filtrar las quejas internas. Según 
los trabajadores afectados, esta 
unidad archivaría las denuncias 
utilizando declaraciones y testi-
gos que no reflejarían la veraci-
dad de los hechos ocurridos.

El presidente de la Asociación de 
Funcionarios Auxiliares Municipa-
les, Osvaldo Aránguiz, explicó que 
la situación requiere medidas ur-
gentes, ya que "acá han sucedido 
situaciones de acoso laboral que 
han sido denunciadas a partir de 
abril de este año por 11 funciona-
rios de la unidad de fiscalización 
municipal contra sus jefaturas. 
Lamentablemente, estas denuncias 
no fueron acogidas como acoso la-
boral".

"Nuestra socia sufrió la semana 
pasada este aborto espontáneo 
que, a nuestro juicio, podría tener 
su origen en el constante estado 

de estrés por las situaciones de 
acoso", complementó.

Apoyados por el diputado An-
drés Celis, los funcionarios anun-
ciaron que agotarán todas las vías 
legales. En ese sentido, el parla-
mentario RN comentó que este tipo 
de prácticas no pueden quedar 
impunes y exigió que se revisen los 
procedimientos internos de la Mu-
nicipalidad de Valparaíso.

"Es inaceptable que una fun-
cionaria pierda a su bebé por un 
entorno laboral tan hostil. Me 
reuní con los afectados y presen-
taremos una solicitud formal a la 
Contraloría para que investigue a 
fondo este caso. Los trabajadores 
no pueden ser revictimizados por 
mecanismos que filtran las denun-
cias y favorecen la impunidad. Aquí 
deben tomarse acciones judiciales 
para proteger a quienes han sido 
víctimas de acoso", sostuvo el dipu-
tado Celis.

Finalmento expuso que "lo más 
grave de todo es que este tipo de 
situaciones no sólo afectan emo-
cionalmente a los trabajadores, 
sino que también ponen en riesgo 
su salud y su vida y, por lo mismo, 
no podemos permitir que se siga 
normalizando este tipo de abusos 
en la administración pública".

Desde el entorno de la 
trabajadora afirman que 
ya son 11 los funcionarios 
del Departamento que 
desde abril de este año 
han denunciado casos 
relacionados a acoso 
laboral.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/funcionaria-del-municipio-de-valparaiso-denuncia-que-perdio-a-bebe-en
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Osvaldo Urrutia presenta sus 10 
propuestas clave para la región 
de Valparaíso en su candidatura a 
Consejero Regional

2. Ciudades para todos: Recu-
peración de espacios públicos se-
guros y accesibles para todas las 
generaciones, rehabilitando plazas, 
parques y áreas comunes para fo-
mentar la convivencia comunitaria.

3. Compromiso con el medio 
ambiente: Transformación de la 
gestión de residuos domiciliarios, 
comerciales e industriales con un 
enfoque integral, priorizando la 
sostenibilidad y el respeto por el en-
torno natural.

4. Viviendas dignas para todos: 
Erradicación de campamentos y 
regularización de asentamientos 
irregulares, garantizando el acceso 
a viviendas dignas y seguras para 
todos los habitantes.

5. Atención integral a los adul-
tos mayores: Impulso de un progra-
ma de creación de Establecimientos 
de Larga Estadía (ELEAM) para ase-
gurar el bienestar y cuidado de la 
población adulta mayor.

6. Mejoramiento de la Conec-
tividad Vial: Implementación de 
un programa integral para mejorar 

O svaldo Urrutia, candi-
dato de la UDI al Con-
sejo Regional (Core) de 
Valparaíso, en repre-

sentación de Viña del Mar, Concón, 
Quintero y Puchuncaví, ha revela-
do sus 10 propuestas "urgentes y 
muy necesarias" para la zona, en-
focadas en la seguridad, el bienes-
tar social y el desarrollo sostenible.

Con una trayectoria en el ser-
vicio público y su formación como 
Ingeniero en Construcción y 
Constructor Civil de la Pontificia 
Universidad Católica de Valpa-
raíso (PUCV), Urrutia presenta un 
programa integral que aborda los 
desafíos más apremiantes de la re-
gión. Entre sus principales propues-
tas destacan:

1. Sistema de Seguridad Inte-
gral Humana: Creación de un sis-
tema de coordinación regional de 
mando y control, con monitoreo 
24/7 entre todos los servicios públi-
cos para combatir el crimen organi-
zado y responder a emergencias y 
catástrofes.

la infraestructura vial de la región, 
incluyendo puentes, caminos y la 
repavimentación de calles, asegu-
rando una conectividad eficiente.

7. Actualización del plan de or-
denamiento territorial: Avance en 
la actualización del Plan Regional 
de Valparaíso (PREMVAL) y los Pla-
nes Reguladores Comunales (PRC) 
para un desarrollo urbano más or-
denado y sostenible.

8. Salud para todos: Mejora de 
la atención en los centros de aten-
ción primaria de salud, aumentan-
do su capacidad de resolución y 
garantizando un servicio de salud 
oportuno y eficiente.

9. Infraestructura deportiva 

para una vida saludable: Desa-
rrollo de infraestructura deportiva 
para promover hábitos de vida sa-
ludable y la participación en activi-
dades físicas.

10. Preservación del patrimo-
nio arquitectónico, cultural y na-
tural: Protección y promoción del 
patrimonio regional, asegurando 
su preservación para las futuras 
generaciones.

Osvaldo Urrutia, ex alcalde de 
Puchuncaví, ex director de la Secre-
taría Comunal

de Planificación (Secpla) de Viña 
del Mar y ex Diputado de la Repúbli-
ca por el distrito 7, ha dedicado su 
vida al servicio público y se presen-
ta como un candidato con experien-
cia y compromiso con el desarrollo 
de la región de Valparaíso.

"Estas propuestas son urgen-
tes y muy necesarias para el bien-
estar de la región, y mi compromi-
so es trabajar incansablemente 
para implementarlas en beneficio 
de todos sus habitantes", afirmó.

El militante de la Unión 
Demócrata Independiente 
(UDI) presentó un 
programa integral que 
aborda los desafíos más 
apremiantes de la Región 
de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/osvaldo-urrutia-presenta-sus-10-propuestas-clave-para-la-region-de
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Limache cuenta con su primer bus 
eléctrico: transportará a alumnos de 
colegios municipales

clusiva (…) me llama la atención la 
inclusión porque yo vivo con un tío 
en silla de ruedas y trasladarlo en 
mucho”.

El bus está en marcha blanca y 

U n hito en la historia de 
Limache se concretó con 
la llegada a la ciudad 
del primer bus eléctri-

co, el cual se incorporó a la flota de 
transporte municipal y trasladará 
a niños de colegios municipales. El 
móvil fue financiado con recursos 
municipales. 

El alcalde Daniel Morales partici-
pó de un viaje de prueba, donde ex-
puso que "esto abre un camino para 
que más buses eléctricos lleguen 
a Limache. La compra de este ve-
hículo significó también instalar 
una electrolinera de carga rápida 
para el móvil (…) lo que estamos 
haciendo es preparar nuestra flo-
ta de vehículos. Entregarlo para el 
uso de nuestros estudiantes enten-
diendo que estos son vehículos de 
nueva generación para una nueva 
generación de limachinos”.

Valeria Ahumada es alumna del 
colegio Brasilia y participó de un 
viaje de prueba, del que dijo que 
"el bus me parece super inclusivo 
porque es apto para silla de rue-
das. Eso me parece bien Limache 
sabe que la Municipalidad en in-

algunos estudiantes ya han tenido 
la posibilidad de conocerlo y viajar 
en él. Alumnos del colegio Brasilia 
fueron los primeros en vivir esa 
experiencia. El móvil tiene carac-

terísticas particulares: aire acondi-
cionado, cargadores para teléfonos, 
sensores y alertas de movimiento, 
cámaras de seguridad y es inclusivo 
al tener rampla de acceso e indica-
ciones en Braille.

El alumno Manuel Véliz comen-
tó que “me gustan estos puntitos 
para las personas ciegas (…) Han 
hecho mucha contaminación con 
la gasolina y el petróleo, han hecho 
mucho daño a la naturaleza”.

Mia Vilches, también del cole-
gio Brasilia, sostuvo que "este bus 
es muy cómodo, sirve para las 
personas mayores, si no cargaste 
el celular puedes cargarlo, es muy 
amigable, eléctrico y muy bueno 
con la naturaleza”.

Limache sumará un segundo 
bus eléctrico. Por primera vez, el 
Gobierno Regional de Valparaíso 
aprobó recursos para la compra 
de un móvil sustentable, el que de-
biese llegar a la comuna el próximo 
año y sumarse también a la flota 
de buses que traslada estudiantes 
de colegios municipales de forma 
gratuita.

La adquisición de este vehículo de transportes, con 
recursos municipales, significó también instalar una 
electrolinera de carga rápida para la máquina.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/limache-cuenta-con-su-primer-bus-electrico-transportara-a-alumnos-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/limache-cuenta-con-su-primer-bus-electrico-transportara-a-alumnos-de
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"En horas de la madrugada se 
tomó contacto con el adolescente 
que el día anterior había sido re-
portado como extraviado", explicó 
la institución.

El Cuerpo de Bomberos de Val-
paraíso confirmó que pudo tomar 
contacto con un adolescente de 16 
años que fue reportado como des-
aparecido este lunes.

Fue durante el trayecto donde 
–por causas que tendrán que ser 
investigadas– el adolescente de 
16 años abre la puerta y huye en 
dirección al bosque.

Producto de esta acción se dio 
inicio a un trabajo de búsqueda, el 
cual encabezó el equipo USAR de 
Bomberos, además del Grupo de 
Operaciones Policiales Especiales 
(GOPE) de Carabineros y drones de 
la Delegación Presidencial de Val-
paraíso.

El menor de edad fue hallado du-
rante horas de la madrugada y ma-
nifestó sentir hambre y frío luego 
de haber pasado horas en soledad y 
a la intemperie.

Hallan con vida a adolescente de 16 años que estaba desaparecido 
en Valparaíso: huyó de su familia mientras viajaban en un auto

Se trata de un menor de edad al 
que se le perdió el rastro mientras 
se trasladaba en un automóvil 
junto a su familia, en el sector de 
Laguna Verde, en Valparaíso.

Por causas que tendrán 
que ser investigadas, el 
menor de edad abrió la 
puerta del auto y huyó en 
dirección al bosque de 
Laguna Verde, generando 
un amplio operativo de 
búsqueda.

jefe de la Brigada de Homicidios 
Valparaíso de la Policía de Inves-
tigaciones (PDI), comentó que la 
víctima salió de su hogar, en el 
cerro Cordillera, a eso de las 05:00 
horas, siendo trasladado por un 
vecino en su vehículo particular 
hasta calle San Martín con Errá-
zuriz.

Luego, descendió del vehículo 
para esperar locomoción colectiva 
y llegar a su lugar de trabajo.

"Ahí es abordado por a lo me-
nos una persona, quien intenta 
supuestamente robar sus perte-
nencias, la víctima trató de oponer 
resistencia, sin embargo, el impu-
tado extrae desde sus vestimentas 
un arma cortante con la cual le 
propina algunas heridas y huye 
del lugar", precisó el detective.

Cabe señalar que las diligen-
cias del caso quedaron a cargo 
de la Brigada de Homicidios, 
cuyo personal concurrió al recinto 
de salud para realizar el examen 
externo del cuerpo.

En la madrugada de este martes, 
un hombre perdió la vida tras ser 
apuñalado en el tórax en el plan 
de la ciudad de Valparaíso.

Fue la hija de la víctima quien 

alertó del hecho a Carabineros, 
mediante un llamado a la central 
de comunicaciones.

La mujer detalló que su padre 
fue asaltado en calle Errázuriz, a 

la altura de la plaza Sotomayor 
y luego trasladado al hospital Car-
los Van Buren de la Ciudad Puerto, 
donde se confirmó su fallecimiento.

El subprefecto Flavio Espinoza, 

Hombre perdió la vida tras ser apuñalado 
en inmediaciones de la plaza Sotomayor de 
Valparaíso

Fue la hija de la víctima 
quien alertó del hecho a 
Carabineros, mediante 
un llamado a la Central 
de Comunicaciones.

Martes 22 de octubre
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Editorial

E l pasado 15 y 16 de mayo 
del 2021 Chile vivió una 
elección histórica. En dos 
días se elegirían no sólo 

alcaldes y concejales, también con-
vencionales constituyentes. Fue 
justamente en esa elección donde 
apareció la recordada “Lista del 
Pueblo”, y también se eligió por 
primera vez a un Gobernador Re-
gional.

Muchos dicen que aquella elec-
ción estuvo cargada del llamado 
“octubrismo”, y si nos vamos a 
nuestra región el Frente Amplio, 
literalmente, arrasó. Eligió al Go-
bernador Rodrigo Mundaca en 
primera vuelta, Jorge Sharp fue re-
electo en Valparaíso con un 57%, 
apareció la figura de Macarena Ri-
pamonti en Viña del Mar, de Valería 
Melipillán en Quilpué, de Javiera 
Toledo en Villa Alemana, en Lima-
che Sebastián Balbontín estuvo a 
punto de ganarle a Daniel Morales 
de RN y qué hablar de Concón don-
de ganó Freddy Ramírez.

Hoy el discurso de muchos can-
didatos de centro derecha que 
compiten en estas elecciones ha 
sido justamente colocar la ideo-
logía por delante, incluso muchas 
veces por sobre las ideas, los pro-
yectos o propuestas de fondo, sim-

a representar, o tal vez que tenga 
más seguidores en redes sociales, 
la vara de poder de las nuevas ge-
neraciones que hoy deben votar. Es 
impresentable por ejemplo que 
un candidato a la Gobernación 
Regional como Felipe Ríos, que 
aspira a representar a todos, no 
vote en la región, sino que en Pro-
videncia. Al menos Iván Poduje 
logró cambiarse de la Región Me-
tropolitana a Viña del Mar y evi-
tar un chascarro...

También desconocemos si la 
gente va a priorizar el manejo de 
los temas de los candidatos. No es 
lo mismo escuchar, por ejemplo, a 
Javiera Toledo de Villa Alemana 
que a Nelson Estay que va por la 
misma comuna. Hay una diferencia 
abismal entre ellos. Ambos tienen 
un proyecto claro de comuna que 
no necesariamente pasa por de-
rechas o izquierdas, sin embargo 
pese a que manejan perfecta-
mente sus propuestas -o los ma-
nejan bien- son ópticas completa-
mente distintas de ciudad.

Otro punto será si la gente vota 
con aquella sensación de deber 
algo o bien teniendo en cuenta qué 
es lo mejor para una ciudad. Aquí el 

Ideología versus 
localización: ¿Cuánto 
pesarán estos factores 
de cada candidato para 
las elecciones de este 
sábado y domingo?

plemente afirmando que porque 
alguien es de izquierda es malo, co-
rrupto, nefasto, etc., y lo mismo para 
el lado contrario. 

Por eso lo que sucederá este 
domingo en las urnas de la Re-
gión de Valparaíso es tan rele-
vante políticamente hablando. La 
derecha, aquella de los partidos Re-
publicanos, Renovación Nacional, 
la UDI o los pocos Evópoli, no po-
drán culpar al octubrismo si Meyer 
gana en Valparaíso y le da un tercer 
periodo a la alcaldía ciudadana, o 
si Macarena Ripamonti arrasa en 
Viña del Mar.

Este domingo resolveremos 
otra incógnita. A diferencia de la 
elección del 2021, esta vez el voto 
es obligatorio por lo cual no sabe-
mos cómo vota parte importante 
del padrón que irá por primera vez 
a las urnas en una elección de este 
tipo. ¿La gente que no ha votado 
lo hará ideológicamente o le dará 
prioridad a las ideas de comunas 
y región de cada candidato?

No sabemos qué le importa más 
al votante hoy. Si que el candidato 
represente al Gobierno de Boric 
o se saque la foto con Kast o Mat-
thei. Quizás sea más relevante que 
el candidato viva genuinamente 
en la ciudad o región que aspira 

mejor ejemplo es lo que pasará en 
Quillota. Por un lado,  quizás el me-
jor doctor que ha tenido la ciudad, 
Luis Mella, buscará derrotar a quien 
fuera su amigo, su delfín, un crecido 
Óscar Calderón que logró en sólo 
3 años lo que el doctor no logró en 
29: Manejar en forma óptima las fi-
nanzas municipales y dejar una co-
muna sin deuda. Pero el cariño de la 
gente a Mella es mayor, aquí vere-
mos si aquella ideología del doctor 
asistente y la frase "es mejor doctor 
que Alcalde” se hace más fuerte que 
reconocer el talento técnico de Cal-
derón.

Son las incógnitas que este do-
mingo a quienes disfrutamos del 
análisis político esperamos resolver 
y saber si es más importante vivir 
en la comuna y conocerla o la ideo-
logía que representa cada candi-
dato, si es mejor ser más populista 
que eficiente, si es mejor politizarse 
al máximo como candidato que 
ponerse la chaqueta de la región o 
su comuna. Varios misterios que 
esperamos resolver este fin de 
semana, aunque lo que está claro 
es que el octubrismo ya no podrá 
ser la excusa de la derecha en la 
región en caso de que pierda.
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Decretan prisión preventiva para 
Jorge Valdivia tras ser formalizado por 
violación

las interacciones y la forma en que 
ocurrieron los hechos constituyen 
una violación, y tampoco utilizando 
privación de sentido, que es lo que 
sostiene la fiscalía”.

“Nosotros insistimos en que aquí 
hay relaciones sexuales consenti-

E l Octavo Juzgado de Ga-
rantía de Santiago de-
cretó prisión preventiva 
para Jorge Valdivia, tras 

ser formalizado por el delito de vio-
lación.

La jueza Ely Rothfeld estable-
ció que la libertad del exfutbolista 
“constituye un peligro para la 
seguridad de la sociedad”, por lo 
que se dictó la máxima cautelar. 
Además, se decretó un plazo de 90 
días para que se desarrolle la inves-
tigación.

Tras la audiencia, Erika Maira, 
abogada de Valdivia, sostuvo que 
“no compartimos la postura de 
la Fiscalía ni tampoco del tribu-
nal, en orden de interpretar que 

das, que se desarrollan en un con-
texto de una invitación a la casa de 
la denunciante y en ese contexto es 
que se produce esta interacción”, 
añadió.

La defensa insistió “en la inocen-
cia de Jorge Valdivia, insistimos 
en nuestra posición de colaborar 
con la investigación con la Justicia 
y con la Fiscalía”.

“También, queremos hacer pre-
sentes que es muy complejo presu-
mir una falta de conocimiento de 
sentido, cuando nos encontramos 
con personas que interactúan con 
nosotros y que posteriormente 
alegan esta privación de sentido”, 
indicó.

Junto con esto, dijo que creen que 

“es una materia de difícil resolución, 
pero que vamos a luchar por acre-
ditar la inocencia total de nuestro 
representado, porque su postura, 
los hechos y los antecedentes que 
nosotros tenemos y que esperamos 
que se puedan esclarecer durante 
la investigación demuestran cual es 
la verdadera participación de él en 
estos hechos”.

Además, informó que apelarán 
a la decisión del tribunal y men-
cionó que “todas estas extensas 
declaraciones tanto de la expareja, 
como las pericias del Servicio Mé-
dico Legal y otros antecedentes no 
nos fueron puesto en conocimiento, 
pese a las reiteradas solicitudes de 
poder revisarlo con antelación”.

La jueza Ely Rothfeld 
estableció que la libertad 
del exfutbolista “constituye 
un peligro para la 
seguridad de la sociedad”, 
por lo que se dictó la 
máxima cautelar. Además, 
se decretó un plazo de 90 
días para que se desarrolle 
la investigación.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/decretan-prision-preventiva-para-jorge-valdivia-tras-ser-formalizado-por


el esclarecimiento de los hechos, 
dado que él es inocente y tuvo una 
relación consentida con una mu-
jer adulta".

Pesada la medianoche, continuó 
la profesional, tomaron contacto 
con el Ministerio Público, pero a ello, 

pasada la 01:00 horas, el tribunal 
dictó la orden de detención, la que 
se ejecutó alrededor de las 03:00.

"Hoy, él presta declaración como 
medio de defensa, incluso autori-
zación para que puedan revisar 
sus chats y conversaciones con 
esta víctima", afirmó.

La abogada subrayó el hecho de 
que Jorge Valdivia ha prestado "la 
colaboración necesaria en esas 
diligencias de la detención".

El exdeportista ingresó esposado 
al Centro de Justicia para ser for-
malizado en el Octavo Juzgado de 
Garantía. La Fiscalía pediría prisión 
preventiva para Jorge Valdivia en 
virtud de las pruebas reunidas en su 
contra.

del exfutbolista.
Maira relató que cerca de las 

23.30 horas de este lunes, Valdivia 
se enteró de la denuncia en su con-
tra por lo que solicitó "ponerlo a dis-
posición inmediata de la Fiscalía lo 
antes posible, para colaborar con 

L a abogada de Jorge Valdi-
via, Erika Maira, adelantó 
que el Ministerio Público 
imputará el delito de vio-

lación durante la audiencia de for-
malización de cargos en el Centro 
de Justicia de Santiago.

La profesional dijo también que 
fue la denunciante quien "lo invitó 
a su domicilio" y que ambos man-
tuvieron una "relación (sexual) 
consentida".

"Las pruebas de que ha sido 
consensuado se van a vertir en la 
audiencia, sin embargo, existe una 
situación en donde se ponen de 
acuerdo para salir, ella lo invita a su 
domicilio, ella lo invita al restaurant 
(...) y en ese contexto se produce 
una interacción sexual como cual-
quier otra", detalló.

El exjugador de fútbol fue tras-
ladado desde una comisaría en 
Ñuñoa hasta el Centro de Justicia, 
después de haber sido detenido du-
rante la madrugada de este martes, 
en virtud de la denuncia ingresada 
por la presunta víctima del ataque 
sexual.

"Jorge está absolutamente 
afectado con esta situación, por-
que es inocente", dijo la abogada 

Abogada de Jorge Valdivia asegura su 
inocencia y dice que la "relación sexual 
fue consensuada"

Erika Maira adelantó que el 
Ministerio Público imputará 
el delito de violación 
durante la audiencia de 
formalización de cargos 
en el Centro de Justicia de 
Santiago.
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el consentimiento debe ser siem-
pre respetado”, agregó Orellana.

Consultada por la denuncia co-
nocida en las últimas horas contra 
el exfutbolista, la autoridad sostuvo 
que “tal como corresponde siempre 
en casos de esta índole, el servicio 
está a disposición a través de la ins-
titución que establece el contacto 
de la víctima. En este caso, hemos 
establecido contacto con la Fis-
calía para ofrecer representación 
jurídica gratuita y orientación 
psicosocial”.

“No hago una diferencia entre 

L a ministra de la Mujer, An-
tonia Orellana, abordó 
las denuncias por delitos 
sexuales en contra de Ma-

nuel Monsalve y Jorge Valdivia.
“El alcohol es un desinhibidor 

de muchas conductas, entre ellas, 
el respeto por otras. Por lo tanto, el 
alcohol puede ser un potenciador 
de ciertas violencias, pero no es el 
alcohol la causa de la violencia 
sexual. La causa de la violencia 
sexual es la falta de consenti-
miento”, dijo la ministra.

“El alcohol no es una excusa y 

esto no quiero decir que quienes 
denuncien más tarde no van a tener 
justicia”, aclaró Orellana respecto 
a los tiempos de reacción para de-
nunciar y las diligencias, desde el 
punto de vista penal, que el Minis-
terio Público ordena.

Tanto Manuel Monsalve como 
Jorge Valdivia fueron denunciados 
de presunta violación en contextos 
similares, es decir, tras consumir 
cantidades considerables de al-
cohol en restaurantes de la capi-
tal, uno en Santiago y otro en Pro-
videncia.

Ministra de la Mujer por casos de 
Monsalve y Valdivia: "No es el alcohol la 
causa de la violencia sexual"

ambos delitos imputados a Manuel 
Monsalve y Jorge Valdivia. Hay le-
gítimas dudas y preguntas. Acá 
hubo una denuncia que se realizó 
en flagrancia, es decir, en las pri-
meras horas. Eso es importante 
porque permite tomar pericias 
rápidamente y tomar decisiones 
investigativas más rápidas. Con 

Antonia Orellana afirmó 
que “el alcohol no es una 
excusa y el consentimiento 
debe ser siempre 
respetado”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-de-la-mujer-por-casos-de-monsalve-y-valdivia-no-es-el-alcohol
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celulares.
La diligencia se llevó a cabo el 

viernes 18 de octubre, pasadas las 
18:00 horas, en un domicilio donde 
estaría residiendo la exautoridad.

En medio de la revisión, la poli-
cía encontró un tercer celular, que 

L a Policía de Investiga-
ciones (PDI) incautó dos 
celulares del exsubsecre-
tario del Interior, Manuel 

Monsalve, y durante el procedi-
miento encontraron un tercero del 
cual no se tenía registro.

Según consigna La Tercera, tras 
nuevos antecedentes, la Fiscalía 
Centro Norte solicitó al Séptimo 
Juzgado de Garantía de Santia-
go una nueva orden de entrada 
y registro, y la incautación de dos 

Hovitz, abogada de Monsalve, pre-
sentó una cautela de garantía ante 
el Séptimo Juzgado de Garantía de 
Santiago acusando graves vul-
neraciones al debido proceso en 
este caso. La audiencia se realizará 
este miércoles a las 09:00 horas.

El Ministerio Público ha decidido 
no abrir el último celular incauta-
do y dejarlo en custodia del tribu-
nal, en espera de lo que se resuelva 
en la audiencia programada para 
este miércoles.

PDI incauta dos celulares de Manuel 
Monsalve y encuentra un tercero del 
que no tenían registro

no estaba en el radar de la Fiscalía 
y mediante una ampliación de la 
orden se procedió a su incautación 
junto con los dos aparatos que 
habían sido autorizados para ser 
requisados.

Ante esta situación, María Inés 

Ante esta situación, la abogada María Inés Hovitz 
presentó una cautela de garantía ante el Séptimo 
Juzgado de Garantía de Santiago acusando graves 
vulneraciones al debido proceso en este caso.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/pdi-incauta-dos-celulares-de-manuel-monsalve-y-encuentra-un-tercero-del
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L a exministra de la Secre-
taría General de la Presi-
dencia, Ana Lya Uriarte, 
renunció a su puesto 

como asesora en el Ministerio del 
Interior, dejando en libertad de ac-
ción al ahora subsecretario de esa 
cartera, Luis Cordero, en el contex-
to de la crisis que se produjo luego 
de la denuncia por violación contra 
Manuel Monsalve.

La renuncia la hizo llegar duran-
te la noche de este lunes a Corde-
ro, argumentando que La Moneda 

está “atravesando una coyuntura 
compleja” y que su alejamiento 
permitirá disponer “de todos los es-

Ana Lya Uriarte renuncia a su cargo 
de asesora legislativa de Interior tras 
«Caso Monsalve»

pacios que resultan críticos y nece-
sarios para establecer los ejes de lo 
que debe ser, en esta nueva etapa, 
la estrategia gubernamental para 
enfrentar el desafío de la seguridad 
en Chile”.

Al mismo tiempo, le comentó 
que su renuncia es “inmediata e 
irrevocable, en el convencimiento 
que sus capacidades y experiencia 
permitirán continuar con las tareas 
en curso y dar un impulso a nuevas 
estrategias que cederán en benefi-
cio del país”.

Se trata de la quinta salida en 
el equipo más íntimo de la re-
partición a la que llegó Cordero 
el pasado jueves, cuando le tocó 
reemplazar al renunciado Manuel 
Monsalve.

Su alejamiento se suma a los de 
los asesores de prensa más cerca-
nos: Ana María Araneda y Diego 
Bustamante; el exjefe de gabinete 
de Monsalve, Gabriel de la Fuente 
(PS); y el encargado de seguimien-
to de compromisos del equipo de 
Monsalve, el PS Gustavo Herrera.

La renuncia la hizo llegar 
durante la noche de este 
lunes al subsecretario 
del Interior, Luis 
Cordero, argumentando 
que La Moneda está 
“atravesando una 
coyuntura compleja”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ana-lya-uriarte-renuncia-a-su-cargo-de-asesora-legislativa-de-interior
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Evelyn Matthei y caso Monsalve: “¿El 
Presidente pensaba pasar piola con 
eso?”

actividad en apoyo a candidatos lo-
cales de Chile Vamos, según publica 
El Mercurio de Antofagasta.

“Lo que sí llama la atención, 
es que habiendo 37 homicidios 
ese fin de semana (del 18 de sep-
tiembre), el ministro (del Interior) 
subrogante haya sido incapaz de 
llegar a trabajar al día siguiente. 
O sea, eso es lo que a nosotros nos 

L a alcaldesa de Providen-
cia y presidenciable de la 
Unión Demócrata Inde-
pendiente (UDI), Evelyn 

Matthei, cuestionó al Presidente 
Gabriel Boric y las acciones que 
ha tomado en relación a la denun-
cia por violación interpuesta con-
tra el exsubsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve.

“No soy quién para referirme al 
tema que dio origen a todo esto, 
que es una acusación ante el Mi-
nisterio Público. No me compete, 
no conozco los antecedentes, no 
puedo referirme a ello”, partió di-
ciendo la jefa comunal durante una 

compete como ciudadano”, afirmó.
“Lo otro obviamente que son 

aristas penales, pero también el 
uso de recursos públicos, de avio-
nes, de ir a revisar cámaras usan-
do a la PDI para ello”, agregó.

En la misma línea, Matthei 
abordó el desempeño del Gobier-
no frente a la crisis y la tensión que 
se ha instalado en el oficialismo 

luego de la intervención del Presi-
dente Boric y otras autoridades re-
queridas sobre el tema.

¿Desde cuándo sabía el Presi-
dente? Hay distintas versiones ¿El 
Presidente pensaba pasar piola 
con eso? ¿Pensaba en el fondo es-
perar hasta después de las elec-
ciones? Cada vez son más dudas, 
y dudas que obviamente tiene que 
ir clarificándose”, planteó.

Lo que sí está claro, es que acá 
hay demasiadas frivolidades, 
irresponsabilidad, tapaderas y 
eso realmente no corresponde”, su-
brayó la alcaldesa de Providencia.

''Lo que sí llama la atención, es que habiendo 37 
homicidios ese fin de semana (del 18 de septiembre), el 
ministro (del Interior) subrogante haya sido incapaz de 
llegar a trabajar al día siguiente'', expresó la alcaldesa de 
Providencia.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/matthei-tras-caso-monsalve-el-presidente-pensaba-pasar-piola-con-eso
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Dentro de una camioneta que 
era trasladada al interior de un ca-
mión ganadero, fiscalizadores del 
Servicio Nacional de Aduanas de-

tectaron en Chaitén, región de Los 
Lagos, más de 2.600 medicamen-
tos de uso veterinario que no ha-
bían sido declarados, junto a 20 
frascos de fentanilo.

Aduanas detecta contrabando de fentanilo 
y medicamentos de uso veterinario en 
Chaitén

Tres de los cinco detenidos por fraude a 
BancoEstado quedaron en prisión preventiva: 
realizaron transferencias por $6 mil millones

El 7° Juzgado de Garantía de 
Santiago decretó las medidas 
cautelares de prisión preventiva 
para tres detenidos por el fraude 
a BancoEstado mediante delito 

informático, además de lavado 
de activos; mientras que otros dos 
quedaron con arresto domiciliario 
total, debido a que colaboraron en 
la investigación.

una banda de al menos seis su-
jetos armados ingresó al Serviu 
Metropolitano de calle Arturo 
Prat, frente al Instituto Nacional.

En el lugar amenazaron y ma-
niataron a siete guardias de se-
guridad y los mantuvieron rete-
nidos por cerca de 11 horas, antes 
de abandonar el lugar cerca de las 
3:45 horas de este lunes sin lograr 
sustraer las gavetas con el dinero.

Los sujetos usaron el método 
del oxicorte, pero no lograron 
vulnerar el blindaje de los dis-
pensadores.

Posteriormente, las diligen-
cias policiales apuntaron a dos 
sospechosos, guardias del mis-
mo Serviu, por lo cual la Fiscalía 
Metropolitana Centro Norte soli-
citó al 7° Juzgado de Garantía de 
Santiago las órdenes de detención 
contra ambos sujetos.

Se trata de dos sospechosos 
de 26 y 38 años, quienes serán 
formalizados durante la jornada 
de este martes.

Carabineros detuvo a dos su-
jetos que participaron en el robo 
frustrado de un cajero automáti-
co ubicado en el interior de una 
oficina del Serviu en el centro de 
Santiago, donde también retuvie-
ron maniatados a los guardias de 
seguridad.

Los imputados son dos vigilan-
tes del mismo servicio metropoli-

tano.
"Gracias a las diferentes diligen-

cias realizadas por parte del De-
partamento OS9 y en coordinación 
con el Ministerio Público, se detuvo 
a dos sujetos que participaron 
activamente del robo con violen-
cia (intento de robo de cajero au-
tomático) y retención de víctima 
ocurrido en las dependencias del 

Serviu", dijo Carabineros.
"Estos detenidos correspon-

den a dos guardias de seguridad 
quienes prestaban servicios en 
ese mismo lugar", añadió la policía 
uniformada.

De acuerdo a los antecedentes 
recopilados hasta el momento, los 
hechos se iniciaron alrededor de las 
17:00 horas del domingo, cuando 

Detienen a dos guardias de seguridad del Serviu 
por robo frustrado de cajero en Santiago

Los hechos se iniciaron 
alrededor de las 17:00 
horas del domingo, cuando 
una banda de al menos seis 
sujetos armados ingresó 
al Serviu Metropolitano de 
calle Arturo Prat.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Dos de ellos son ex 
funcionarios del 
banco, quienes habrían 
efectuado transferencias 
indebidamente, 
aprovechando sus 
conocimientos y 
facultades dentro de la 
entidad.

Durante un control, 
los fiscalizadores 
hallaron más de 2.600 
medicamentos de uso 
veterinario que no habían 
sido declarados, junto a 20 
frascos de fentanilo.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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dente de Perú en ser sentenciado 
por la operación Lava Jato, que 
estalló en Brasil y que implicó a la 
constructora Odebrecht en una red 

internacional con la que había ins-
taurado la corrupción a nivel insti-
tucional en más de una decena de 
países de América Latina.

indica el Poder Judicial a través de 
su perfil en la red social X.

Con esta sentencia, Toledo se 
convierte en el primer expresi-

E l Poder Judicial de Perú 
anunció este lunes que 
el expresidente peruano 
Alejandro Toledo fue 

condenado a 20 años y seis meses 
de cárcel por un caso de corrupción.

La exautoridad fue hallada cul-
pable de la comisión de los delitos 
de colusión y blanqueo de dinero 
en el marco del caso 'Interoceánica 
Sur', tramos II y III.

"Se coludió con particulares in-
teresados como Odebrecht para 
que, mediante una coima (sobor-
no) de 35 millones de dólares se 
otorgara a la empresa brasileña 
la licitación de la construcción de 
los tramos 2 y 3 de la carretera In-
teroceánica, causando perjuicio al 
Estado", señala el veredicto, según 

Condenan a más de 20 años de cárcel 
a expresidente peruano Alejandro 
Toledo por corrupción

La exautoridad fue hallada 
culpable de la comisión 
de los delitos de colusión 
y blanqueo de dinero 
en el marco del caso 
'Interoceánica Sur', tramos 
II y III.

Pingtan, en la provincia de Fujian, 
principalmente entre las 9.00 y las 
13.00 (hora local), tal y como apun-
ta un comunicado de la Adminis-
tración de Seguridad Marítima del 
país, que pidió a los buques de ter-
ceros países evitar la zona.

El Ministerio de Defensa de Tai-
wán afirmó que estas maniobras 
forman parte de un ejercicio rea-
lizado de forma anual y señalaron 

que las "seguirán de cerca", según 
sostuvieron en un comunicado.

La semana pasada, China realizó 
maniobras militares durante un día 
y cuyo objetivo era poner a prueba 
las labores para "bloquear puertos 
y zonas clave", por lo que Taiwán 
logró contabilizar el despliegue 
de 153 aviones, 14 buques de gue-
rra y 12 barcos en tan solo una 
jornada.

En respuesta a estas maniobras, 
países como Estados Unidos han 
organizado lo que ha denominado 
como maniobras de tránsito para 
defender la "libertad de navega-
ción" en el estrecho de Taiwán. 
Para ello, desplegaron en la zona el 
destructor 'USS Higgins' y la fraga-
ta canadiense 'HMCS Vancouver'.

anterioridad incluyeron simulacros 
con aeronaves y buques de gue-
rra y fueron calificadas por las au-
toridades del gigante asiático como 
un "castigo" por las últimas decla-
raciones de corte independentistas 
realizadas por el presidente de Tai-
wán, Lai Ching Te, también conoci-
do como William Lai.

Ahora, las maniobras con fuego 
real tendrán lugar cerca de las islas 

L a Armada de China puso 
en marcha una serie de 
maniobras militares con 
fuego real frente a Tai-

wán, una medida que llega una se-
mana después de que los efectivos 
chinos realizaran actividades simi-
lares a gran escala junto al terri-
torio, el cual Beijing considera una 
provincia bajo su soberanía.

Las maniobras realizadas con 

Tensión en Asia: China puso en marcha maniobras militares con 
fuego real frente a Taiwán

Ahora, las maniobras con 
fuego real tendrán lugar 
cerca de las islas Pingtan, 
en la provincia de Fujian, 
principalmente entre las 
9.00 y las 13.00 horas local.
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"Como club estamos realizan-
do todas las gestiones necesarias, 
amparados en lo contenido en las 
bases del torneo, especialmente 
las consideradas en los artículos 
23 y 24, para que esta lamentable 
situación no quede sin sanción", 
complementó.

Por último, Universidad de Con-
cepción sentenció: "Nos compro-
metemos a informar, a través de 
nuestros cabales oficiales, las no-
vedades de la respectiva denun-
cia y lo que defina el Tribunal de 
Disciplina de la ANFP".

Consignar que tanto Santiago 
Wanderers como el "Campanil" 
luchan por meterse en la liguilla al 
ubicarse, noveno y décimo, respec-
tivamente intentando superar a De-
portes Santa Cruz, elenco que cierra 
los puestos de la postemporada.

sarino en conversación con DSports 
Radio.

"Encontré esa tranquilidad y 
estabilidad que necesitaba en ese 
momento. Estamos felices, pero 
siempre con la posibilidad en caso 
de volver", añadió.

Consignar que Vecchio ya fue 
contactado desde el fútbol argen-
tino y hasta se habló de un supues-
to interés de Banfield ante la grave 
lesión que sufrió Damián Díaz, pero 
las cosas no se concretaron.

Ya a fines de agosto pasado 
Emiliano Vecchio había asegu-
rado que lo más probable es que 
no continuaría en Unión Española 
por su distanciamiento con Miguel 
Ponce, por ese entonces entrenador 
del cuadro hispano. Y a pesar de la 
llegada de José Luis Sierra como 
nuevo DT, y que el conjunto de colo-
nia lucha por clasificar a la próxima 
Copa Libertadores, el experimen-
tado volante argentino insistió en 
una posible partida del club.

Es que si bien el trasandino ex-
presó que se siente cómodo en el 
elenco rojo, no cerró las puertas a 
un retorno a su tierra natal al tér-

mino de esta temporada.
"Este año agarré una continui-

dad que me sirvió mucho. Llegar a 
Chile me cambió la cabeza. Vine a 
un club mucho más familiar, ellos 
ya me conocían y el entrenador 
también", comenzó diciendo el ro-

Continúan las reacciones por la 
suspensión del partido entre San-
tiago Wanderers y Universidad de 
Concepción en Valparaíso por la úl-
tima fecha del torneo de la Primera 
B, debido a la ausencia de los guar-
dias de seguridad del estadio Elías 
Figueroa por sueldos impagos.

Ahora, en el "Campanil" salieron 
al paso y pidieron a la ANFP obte-

ner los puntos por secretaría, con-
siderando la responsabilidad del 
cuadro "caturro" en su calidad de 
organizador.

"El Club Deportivo Universidad 
de Concepción da a conocer a sus 
hinchas, simpatizantes y medios de 
comunicación que, debido a la sus-
pensión del partido ante Santiago 
Wanderers en el estadio Elías Figue-

roa, hemos realizado esta jornada 
una denuncia formal al Tribunal 
de Disciplina de la ANFP", sostuvo 
el conjunto penquista a través de un 
comunicado.

Además, agregó que "de igual 
manera, esperamos que la propia 
ANFP, en calidad de organizador 
del torneo, denuncie de oficio lo 
ocurrido".

U. de Concepción denuncia a S. Wanderers y 
solicita los tres puntos del partido que no se 
disputó

Emiliano Vecchio insiste en posible partida de Unión Española

El experimentado volante 
argentino expresó que se 
siente cómodo en el cuadro 
hispano, aunque no cerró 
las puertas a un retorno a 
su tierra natal al término de 
esta temporada.

En el "Campanil" salieron 
al paso y pidieron a 
la ANFP obtener los 
puntos por secretaría, 
considerando la 
responsabilidad del 
cuadro "caturro" en su 
calidad de organizador.
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tengo nada personal con él. Es su 
decisión, no quiero ahondar más 
detalles", expresó el técnico.

En tanto, el reciente fin de sema-
na Aránguiz respondió que "con él 
no hablé, con su círculo sí, pero 

hace seis meses. Hace 9 o 10 par-
tidos que no estoy. Si alguien no 
contestó en estos momentos, que 
no me metan a mí en eso, porque 
no he tenido comunicación con 
él".

Si bien, Ricardo Gareca confir-
mó su continuidad como entrena-
dor de la Selección Chilena, pese 
a los duros cuestionamientos tras 
las derrotas ante Brasil y Colombia, 
el técnico argentino se jugará el 
puesto en los duelos de noviembre 
ante Perú y Venezuela por las Cla-
sificatorias al Mundial 2026, donde 
necesita sumar para intentar salir 
del último lugar de la tabla.

Y para eso, el "Tigre" sorpren-
dería en la nómina con el llamado 
a Charles Aránguiz, uno de los 
mejores jugadores de la U en este 
semestre.

El volante de los azules sería 
incluido en la lista que entregará 

el DT, a pesar de que el "Príncipe" 
fue el futbolista que se restó de la 
Roja en el inicio de su proceso.

"Simplemente hubo un mucha-
cho que prefirió no hablar conmi-
go. Me llamó la atención, pero no 

Charles Aránguiz sería nominado a la Roja para los duelos 
clasificatorios de noviembre
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Pablo Milad, presidente de la 
ANFP, se ha llenado de cuestio-
namientos en su gestión en el or-
ganismo de Quilín por el pésimo 
momento de la Selección Chilena, 
que marcha en el último lugar de la 
tabla de las Clasificatorias para el 
Mundial 2026 y también del fútbol 
nacional.

Sin embargo, el timonel del ente 
rector del balompié criollo se defen-
dió al apuntar a antiguos procesos 
y repasar duro a las nuevas gene-
raciones.

"Los malos resultados de la Se-
lección vienen de un proceso an-
tiguo. Los resultados del hoy son 
debido a lo que no se hizo antes", 
expresó el exintendente del Maule 
en medio de su intervención en el 
tercer Congreso Internacional del 
Fútbol.

"Nuestra intención es cimentar 
raíces profundas que den un fuer-
te tronco y árbol con frutos para 
mañana, no podemos quedarnos 
en la 'Generación Dorada'. Y en esa 
línea, con la 'Generación Dorada' no 
se pensó en el futuro, solo se vivió 
del presente y ahí están las conse-
cuencias", añadió.

Por eso, apuntó al fútbol forma-
tivo y la importancia del trabajo 
de los clubes: "Cuando uno ve que 
el 85 por ciento no tiene políticas 
deportivas, qué podemos pensar 
de nuestro fútbol formativo. Cuáles 
son esas directrices. En virtud del 

proyecto para que los jugadores lle-
guen al primer equipo. Sin política, 
no hay resultado. Si no hay ham-
bre, no hay saciedad después".

"Un directivo uruguayo me dijo 
una vez ‘ustedes no tienen hambre’. 
Les llega una cuota mensual y con 
eso se contentan. Pero si no les lle-
gara, tendrían que formar obliga-
damente jugadores para vender, 
para subsistir, para vender. Eso 
debemos cambiar", complementó.

Sobre la apertura del nuevo De-
partamento de Ciencias del Fútbol, 
sostuvo: "Este ve la parte psicológi-
ca del jugador, que se trabaja poco 
en la formación. Hemos descubier-
to que el futbolista tiene baja to-
lerancia a la frustración, cimenta-
da en un ego sobredimensionado. 
Este ego sobredimensionado es 
dañado en cualquier situación. Más 
ahora que se vive en un mundo digi-
tal, en la cual las redes son parte de 
la autoestima o la autodestrucción".

Pablo Milad se desmarca de la crisis de 
la Roja: "Los malos resultados son por 
lo que no se hizo antes"

El volante de los azules 
sería incluido en la lista 
que entregará el DT, a 
pesar de que el "Príncipe" 
fue el futbolista que se 
restó de la Roja en el inicio 
de su proceso.

El presidente de la ANFP 
expresó que "los malos 
resultados de la Selección 
vienen de un proceso 
antiguo".
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en el programa de Mega ''Mucho 
Gusto'', dijo que Aránguiz le habría 
señalado que  "me quiero desmar-
car de esto, estoy absolutamente 
impactada, me parece que la de-
nuncia es súper grave".

"Hablé con ella muy temprano, 
ella hoy día es rostro de nuestro 
canal. Le mando un abrazo gran-
de, porque le tengo mucho cariño 
a ella", explicó Neme antes de leer 
los mensajes de Aránguiz.

Neme confesó que Daniela le 
habría autorizado al periodista que 
transparentara esa conversación 
que tuvieron y además expresó 
que "me dice que 'mi rol hoy día 
es contener a mis hijos, mis hijos 
están súper shockeados con todo 
este escenario', independiente del 
resultado que esto tenga".

Cabe destacar que Francisca es 
piloto comercial, donde a través de 

sus redes sociales comparte todos 
sus viajes y experiencias.

La modelo y pilota chilena, Fran-
cisca Lavandero de 24 años, repre-
sentará a Chile en el concurso de 
belleza internacional, tras conver-
tirse en la nueva Miss Mundo Chile 
2024.

Durante la jornada del sábado, 
se realizó en el Teatro Municipal de 
La Pintana la competencia, donde 
Francisca, oriunda del Biobío, se 
quedó con la corona y el primer 
lugar.

En una publicación en sus redes 
sociales, Lavandero expresó que: 
''Les doy las gracias a todo mi 
equipo y a todas las personas que 
me apoyaron en este día tan her-
moso, logramos la corona de Miss 
Mundo Chile''.

''Ningún sueño es tan grande, 
porque el cielo no es el límite'', fi-
nalizó en su post.

Tras la denuncia por delito de 
violación en contra del exjugador 

de fútbol, Jorge Valdivia, su exes-
posa, Daniela Aránguiz, aseguró 

de estar ''impactada''.
Este martes,  José Antonio Neme, 

Daniela Aránguiz y la denuncia contra 
Jorge Valdivia: ''Estoy absolutamente 
impactada''

Francisca Lavandero se convierte en la nueva Miss Mundo 
Chile 2024

La exesposa de Jorge 
Valdivia mantuvo una 
conversación con José 
Antonio Neme con 
respecto al tema.

La modelo y pilota 
representará a Chile en 
el Miss Mundo 2025.
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práctico”.
Además, aseguró que ''Salía del 

canal y me iba al estacionamiento. 
Es un poco triste, pero por vivir en 
la costa, todo lo puedo hacer''.

Riquelme reconoció que esta es 
un medida momentánea y que no 
cambiaría su vida en la playa de 
Maitencillo.

nacido en Wolverhampton consu-
mió sustancias ilícitas como éxta-
sis, cocaína rosa (más conocida 
como tusi), crack, ketamina y co-

caína.
De igual forma, las pericias en el 

cadáver del artista británico reve-
lan que su sangre contenía "cris-
tal", una versión argentina de la 
metanfetamina.

Esto coincide con los restos ha-
llados en la habitación del cantan-
te, que se suman a una botella de 
alcohol y medicamentos contra la 
ansiedad.

De igual forma, los resultados 
del examen toxicológico coinciden 
con la tesis de la Policía de Buenos 
Aires, que estima que Liam Payne 
cayó del balcón del hotel debido 
al efecto de las drogas y el alcohol 
que había consumido con anterio-
ridad.

El examen toxicológico de Liam 
Payne, ex integrante de One Direc-
tion que falleció en Argentina tras 
caer desde el balcón de su hotel, 

arrojó que el artista británico con-
sumió diversas drogas previo a su 
fatal desenlace.

ABC News detalla que el músico 

Cristián Riquelme, el conductor 
de Top Chef Vip, reveló al medio  Pá-
gina 7 que: “Mi casa rodante está 
en Chilevisión. Termino de gra-
bar a las 7:30 o 7:40, a veces a las 
8:00, y me voy a mi casa rodante 
ahí mismo”. 

El actor, además de su casa ro-
dante tiene su domicilio en Maiten-

cillo, pero aseguró que viajar dia-
riamente era mucho más costoso,y 
que quedarse en un hotel no era 
una alternativa viable.

Cristián señaló que “al principio 
me quedaba en hoteles, pero no 
hay bolsillo que aguante un hotel. 
Después me quedaba en casa de 
familiares y era una lata también, 
porque llegaba cansadísimo y no 
quería dialogar con nadie, quería 
comer y acostarme. Entonces de-
jar mi casa rodante ahí era lo más 

Cristián Riquelme reconoce que vive en el 
estacionamiento de Chilevisión en su casa 
rodante

Examen toxicológico revela que Liam Payne consumió éxtasis, 
crack, tusi, cristal y alcohol
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Resultados de la autopsia 
coinciden con los restos 
hallados en la habitación 
del cantante, que se 
suman a una botella de 
alcohol y medicamentos 
contra la ansiedad.

Según el actor es 
sólo una medida 
momentánea.
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